

MARIE-DOMINIQUE MOREAUX

Présidente de l'antenne de Blaye



www.sudouest.fr

QUELS SONT LES PRINCIPALES MISSIONS DU SECOURS POPULAIRE ?

Faire de l'accueil inconditionnel. Accueillir les gens en difficulté, les écouter, et en fonction de nos échanges, on leur apporte une aide alimentaire, vestimentaire, ou une orientation vers les services sociaux.

A QUOI RESSEMBLE VOTRE JOURNÉE TYPE ?

Le lundi par exemple, l'équipe se retrouve. Une équipe va avec le camion au Leclerc récupérer ce qu'on appelle "la ramasse". A leur retour, on se partage la charge de travail. Certains vont ranger les boissons, les produits frais, on va trier les fruits et les légumes. En tant que responsable, soit je les aide soit je vais traiter les dossiers que nous avons en cours avec des partenaires ou des organismes qui ont besoin de réponses.

Le mardi c'est l'accueil des familles toute la journée. Ils viennent chercher leur colis alimentaire, les nouveaux bénéficiaires montent leur dossier, d'autres viennent pour le café solidaire et on discute, c'est un vrai lien social.

MARIE-DOMINIQUE MOREAUX



QU'EST-CE QUI VOUS A DONNÉ ENVIE DE DEVENIR BÉNÉVOLE AU SECOURS POPULAIRE ?

Toute ma vie personnelle et professionnelle, j'ai eu ce qu'on appelle des "mains tendues". Comme sur le logo du Secours populaire, on m'a tendu la main. Je me suis aperçue que les autres avaient besoin qu'on leur tende la main, qu'on les accompagne. J'aime bien aider les gens en difficulté, qui ont besoin de lien social surtout.

QU'EST CE QUE LE BÉNÉVOLAT VOUS APPORTE PERSONNELLEMENT ?

C'est très très riche parce qu'il y a la chaleur humaine des personnes accueillies qui nous remercie de ce que l'on fait pour eux. C'est aussi le partage et l'échange avec les autres bénévoles. Nous sommes comme une petite famille.

QUELLE EST VOTRE PRINCIPALE TÂCHE EN TANT QUE PRÉSIDENTE ?

Je suis responsable des relations avec les communes puisque c'est à elles que nous demandons les subventions. Je suis aussi responsable de l'équipe, je dois mettre en place les projets, en discuter avec eux, prévoir l'organisation. Je m'occupe des relations extérieures de l'association, comme pour cette interview avec vous.

QUELLE TÂCHE OU ACTION AIMEZ-VOUS LE PLUS FAIRE ?



C'est créer de nouveaux projets, trouver de nouveaux partenaires. Aussi travailler ensemble et voir les réussites de ce travail collectif. J'aime innover pour ne pas rester dans la routine, faire de nouveaux projets parce qu'on a toujours besoin de plus d'aide alimentaire ou plus d'argent.

QUELS SONT LES BESOINS LES PLUS URGENTS QUE VOUS RENCONTREZ EN CE MOMENT AU SECOURS POPULAIRE ?

Aujourd'hui c'est l'alimentaire. Les bénéficiaires frappent à la porte surtout pour la nourriture. Mais il manque aussi des produits d'hygiène.

Les bénéficiaires ont aussi besoin de vêtements, de partir en vacances, d'activités sportives ou culturelles. Ils ont besoin de sortir, de s'émanciper, de voir qu'ils sont capables d'aller vers l'extérieur.

Il y a aussi les cours de Français Langue Étrangère qui sont très importants pour les étrangers qui ont besoin de ce soutien pour trouver un travail et faire leurs papiers.

COMMENT ÊTES-VOUS ARRIVÉE À LA FONCTION DE PRÉSIDENTE ?

Au départ je faisais partie du comité départemental. Je me suis occupée de la jeunesse et après j'ai travaillé dans les commissions, la commission santé et la commission sur la vie de l'association. Je suis toujours dans le comité départemental mais, quand ma retraite a avancé, j'ai voulu m'impliquer au plus près de chez moi, je suis rentrée comme bénévole à l'antenne de Blaye, et j'ai remplacé le collègue qui est parti.